INSTITUT MEDICO-EDUCATIF - LE CÂTEAU CAMBRESIS

Ce projet d'Institut Médico-Educatif (IME) a pour but d'accueillir des enfants et adolescents handicapés atteints de déficience intellectuelle, et doit permettre de dispenser une éducation et un enseignement spécialisés, la prise en charge de soins paramédicaux, de la rééducation voire un hébergement.

Le cadre et l'environnement de l'institut sont deux facteurs essentiels à l'apprentissage et au bien-être des enfants. Dans ce sens, le projet doit prendre en compte les aspects psychologiques, pshychopathologiques et physiques.

Cet Institut Médico-Educatif vient s'inscrire sur un site fortement pentu (10%) en proposant un rez-de-chaussée partiellement encastré, regroupant les espaces de services (restauration, accueil, locaux techniques) et formant le socle d'assise du plateau R+1 rassemblant l'ensemble des fonctions éducatives, traité en suspension et dégageant des lieux extérieurs de rencontres et de jeux, à l'abri des intempéries.

Organisés autour d'un patio central, lieu fédérateur de l'ensemble, tous les espaces programmés bénéficient de la lumière naturelle. Cela génère des lieux de vie tournés vers un cadre extérieur naturel et végétal, tandis que les espaces d'apprentissage sont plus recentrés tel un cocon pour canaliser l'attention et la concentration des jeunes personnes.

Le bâtiment, ancré à mi-pente du terrain, s'insère entre un verger-prairie en amont et un jardin promenade en aval, formé de plans inclinés, et bordés par des plantations et systèmes de murets.











